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Le sommaire 

Depuis toujours, Camille, jeune valorgien, est fasciné par l'idée de 

pouvoir capturer un moment, de le garder en vie. Petit déjà, il 

empruntait l'appareil argentique de ses parents pour prendre en 

photo son environnement.  

A 17 ans, il a eu son premier vrai appareil qui l'a suivi dans tous ses 

périples et lui a fait comprendre que la photographie est sa 

vocation. Aujourd'hui, il navigue entre Loire, Rhône et Jura pour 

faire ses clichés. Pour mieux découvrir ce qu'il fait, nous vous 

invitons à aller faire un tour 

sur son site internet : https:/www.camilletarasco.fr 

ou sur son facebook :  https:/www.facebook.com/camill.tarasco 

Et vous pouvez aussi commander son calendrier 2023 pour 

l'encourager et parce que ses photos sont top en  contactant Michel 

au 06.08.04.21.45 
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Chères Saint Cyriennes, Chers Saint Cyriens, 

2022, enfin nous avons retrouvé une vie « normale » moins de COVID, plus de restriction même s’il a fallu 

rester vigilant, et surtout des activités retrouvées que l’on avait, par la force des choses, mises de côté. Quel 

bonheur de pouvoir (RE)ssortir, aller au restaurant, voir les amis, la famille, pouvoir se réunir lors des 

manifestations, aller voir des spectacles du sport, enfin la vraie vie ! 

2022 a été, pour l’équipe municipale, la véritable première année du mandat. Nous avons pu nous consacrer 

un peu plus au travail normal et pu faire les choses avec plus de sérénité. Cependant, malheureusement 

rien n’est facile, le COVID étant un peu derrière nous, c’est maintenant l’inflation et l’énergie qui vient nous 

perturber tant dans nos foyers que dans nos vies professionnelles.  

2023 va connaître malheureusement des augmentations dans tous les domaines et nous allons tous 

devoir faire des sacrifices pour réduire nos dépenses énergétiques et protéger notre planète. 

Saint EXUPÉRY avait repris un proverbe indien et réécrit : 

« On n'hérite pas de la terre de nos ancêtres, on l'emprunte à nos enfants » 

Je pense que cette phrase a tout son sens à l’heure de la surconsommation et du réchauffement climatique. 

Afin de leur laisser une belle planète réagissons ensemble ! 

Un point sur les ressources humaines de la commune : depuis de nombreuses années nous recrutions des 

personnels en contrat, ce qui certes permettait à la collectivité d’avoir des subventions mais parallèlement 

il était de plus en plus difficile d’avoir des personnes compétentes lors des entretiens. C’est pourquoi nous 

avons fait le choix de pérenniser nos agents en les titularisant. C’est le cas pour Amandine CHAUVE (ATSEM) 

et Nathalie CHOL (secrétaire). Sandrine TRIOMPHE a rejoint l’équipe en CDD pour s’occuper de la cantine, 

de la garderie du soir et de l’entretien des bâtiments communaux. L’équipe est complétée par Jérémie que 

je ne vous présente plus mais qui est un maillon très important du personnel. Je suis très satisfait des 

compétences de chacune et chacun et grâce à eux nous pouvons nous élus être sereins quant à la qualité 

de leur travail. 

2022 a plutôt été calme au niveau gros travaux, nous avons souhaité rénover le monument aux morts, il 

sera totalement fini en 2023, l’accès PMR à l’église est achevé il se fera à l’arrière de celle-ci. 

Les travaux de voiries prévu en 2022 ont été reportés au printemps prochain à la suite de problèmes 

d’organisation de l’entreprise. Y seront ajoutés ceux de 2023. 

Le Relais Saint Cyrien va reprendre du service et sera géré par Amélie RODAMEL CHEVRON qui reprend les 

locaux au 1er janvier 2023. 

Cette année de nombreuses personnes ont œuvré bénévolement pour le bien-être de nos concitoyens en 

nous aidant surtout lors du fleurissement et avec la création du tout nouvel atelier de bricolage et 

décorations. Nous ne pouvons que constater les merveilles de leur travail ! 

Le tissu associatif et bénévole de notre village est une force que nous devons pérenniser ensemble, car cette 

force nous permet de pouvoir compenser le fossé qu’il y a entre les grosses collectivités et nous autres 

petites communes, et prouve que malgré le manque de moyen financier le bien-être social est la garantie 

d’une vie saine et agréable. 

Je finirais mon propos par une pensée particulière pour nos anciens qui vivent un peu loin du village et à 

celles et ceux qui nous ont malheureusement quittés cette année. 

Merci à nos partenaires qui participent à l’édition de ce bulletin. 

Merci à mon équipe qui fait une fois encore un travail formidable et sur laquelle je peux m’appuyer en toute 

situation. Avec elle, je vous adresse mes meilleurs vœux pour 2023 à vous ainsi qu’à vos proches 

Gilbert GRATALOUP Maire de Saint Cyr de Valorges 

  

Le mot du Maire 
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⇨  Contre vents et marées, toute l'équipe est toujours en place… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

L'équipe municipale 

Gilbert GRATALOUP 

Maire 

Katty GOUTAILLER 

Adjointe 

Patrick THIVILLIER 

Adjoint 

Françoise VAGINAY 

Adjointe 

Thierry 

RECEVEUR 

Maire 

Michel 

TARASCO 

Laurent 

MEILLER 

Véronique

VIDAL 

Cédric  

CHEVRON

Maire 

Jean-Noël 

DOUDIES 
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11 commissions municipales se réunissent plus ou moins souvent, en fonction de leurs attributions 

et régulièrement et viennent épauler le Maire et les Adjoints dans les décisions à prendre et les 

actions à mener. 

Commission  

et responsable 

Les autres membres 

 

Affaires scolaires 

Françoise VAGINAY 

Cédric CHEVRON 

Katty GOUTAILLER 

Laurent MEILLER 

Véronique VIDAL 

Agriculture 

Patrick THIVILLIER 

Cédric CHEVRON 

Thierry RECEVEUR 

Michel TARASCO 

Véronique VIDAL 

Appel d’offres 

 

Gilbert GRATALOUP (titulaire) 

Katty GOUTAILLER (titulaire) 

Hélène BOCHARD (titulaire) 

Véronique VIDAL (Suppléante) 

Laurent MEILLER (suppléant) 

Thierry RECEVEUR (suppléant) 

Bâtiments communaux / Multi-

services 

Katty GOUTAILLER 

Hélène BOCHARD 

Cédric CHEVRON 

Gilbert GRATALOUP 

Laurent MEILLER 

Thierry RECEVEUR 

Michel TARASCO 

Communication / Bibliothèque / 

Fêtes et cérémonies 

Françoise VAGINAY 

Hélène BOCHARD 

Katty GOUTAILLER 

Gilbert GRATALOUP 

Laurent MEILLER 

Thierry RECEVEUR 

Véronique VIDAL 

Cimetière 

Patrick THIVILLIER 

Hélène BOCHARD 

Jean-Noël DOUDIES 

Michel TARASCO 

Enfance et jeunesse 

Katty GOUTAILLER 

Hélène BOCHARD 

Cédric CHEVRON 

Laurent MEILLER 

Thierry RECEVEUR 

Patrick THIVILLIER 

Françoise VAGINAY 

Environnement / Zone de loisirs 

Patrick THIVILLIER 

Cédric CHEVRON 

Gilbert GRATALOUP 

Laurent MEILLER 

Thierry RECEVEUR 

Michel TARASCO 

Finances / Economie 

Katty GOUTAILLER 

Gilbert GRATALOUP 

Thierry RECEVEUR 

Françoise VAGINAY 

Véronique VIDAL 

Fleurissement 

Françoise VAGINAY 

Hélène BOCHARD 

Cédric CHEVRON 

Jean-Noël DOUDIES 

Katty GOUTAILLER 

Gilbert GRATALOUP 

Laurent MEILLER 

Thierry RECEVEUR 

Patrick THIVILLIER 

Michel TARASCO 

Véronique VIDAL 

Seniors 

Françoise VAGINAY 

Hélène BOCHARD 

Jean-Noël DOUDIES 

Michel TARASCO 

Patrick THIVILLIER 

Tourisme et chemins de 

randonnées  

Patrick THIVILLIER 

Hélène BOCHARD 

Cédric CHEVRON 

Laurent MEILLER 

Thierry RECEVEUR 

Michel TARASCO 

Françoise VAGINAY 

Véronique VIDAL 

Voierie / Assainissement 

Françoise VAGINAY 

Hélène BOCHARD 

Cédric CHEVRON 

GILBERT GRATALOUP 

Michel TARASCO 

ATTENTION il faut savoir que Gilbert GRATALOUP, en tant que Maire, fait partie d'office de toutes les 

commissions et essaie autant que faire se peut de participer à la plupart d'entre elles. 

  

Les Commissions 
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Mairie 

20 place des Culottes Courtes – mairie@saintcyrdevalorges.fr   

04 77 62 47 47 -  Site Internet : www.saintcyrdevalorges.fr  

Facebook : mairie saint cyr de valorges dans la barre de recherche 

Ouverture au public :  lundi et mardi de 9h00 à 12h00 et de 12h45 à 16h15 

vendredi de 14h00 à 17h30 

Permanences des élus le mardi de 18h00 à 20h00 

Monsieur le maire reçoit sur rendez-vous au 06-58-21-31-37 ou par mail mairie@saintcyrdevalorges.fr 

ADMR 

Saint-Just-la-Pendue - 04 77 64 97 67, Saint-Symphorien-de-Lay - 04 77 62 71 35 

Agence postale de Chirassimont (Mairie) 

Ouverture au public : du lundi au vendredi de 8h30 à 11h30, samedi de 9h30 à 12h 

Assistance sociale 

Département de la Loire - 04 77 23 24 59 - contact : Mme C. HYKAJ 

Bibliothèque 

Samedi 10h à 12h. Des permanences vont se tenir le mardi de 16h15 à 17h15. Pour cela, nous faisons 

appel aux bénévoles. Si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à nous contacter au 06-86-82-22-98. 

Correspondants Presse 

Le Progrès : katty.perret@laposte.net  - Le Pays : mickael.goutailler@laposte.net  

Marché 

Pizza Roland tous les mardis soir de 18h à 21h. Tel. : 06 29 73 73 04 

Traiteur La Grange Gourmande - Restaurant (sur réservation) -épicerie-dépôt de pain 

Amélie : dépôt de pain, tel : 06 59 64 96 54 

Culte 

Infos sur www.egliseinfo.catholique.fr - Sainte-Anne-en-Val-de-Gand - 04 77 27 25 76 

Déchetterie 

Vous pouvez avoir accès à toutes les déchetteries de la CCFE. Leurs horaires d’ouverture : 

 les lundi de 14h00 à 17h30, mardi au vendredi de 8H30 à 12h00 et de 14h00 à 17h30 

 le samedi de 8h30 à 17h30 

Déchetterie la plus proche : 04 77 28 20 52 -Entrée de la Z.A. de Bois Vert à Épercieux-Saint-Paul 

Ordures ménagères 

La collecte a lieu le mardi semaine impaire. Bien sortir sa poubelle la veille au soir 

Écoles 

Maternelle de Saint-Cyr de Valorges - 04 77 62 44 05 

Primaire de Sainte-Colombe-sur-Gand - 04 77 63 29 89 

Cantine scolaire 

Sandrine TRIOMPHE - 04 77 63 56 40 

Urgences 

15 : SAMU : en cas de besoin médical  

17 : Gendarmerie/Police : pour signaler une infraction ou un danger 

18 : Sapeurs-pompiers  

112 : si vous êtes victime ou témoin d’un accident dans un pays de l’U.E. 

114 : numéro par SMS/fax pour les personnes sourdes et malentendantes  

Infos pratiques 

mailto:mairie@saintcyrdevalorges.fr
http://www.saintcyrdevalorges.fr/
mailto:katty.perret@laposte.net
mailto:mickael.goutailler@laposte.net
http://www.egliseinfo.catholique.fr/
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En raison de la politique nationale nous incitant à économiser l'énergie, nous avons décidé, comme 

nombre de communes, de limiter les temps d'éclairage public. Nos lampadaires seront donc éteints 

le : 

Lundi à partir de 21 h 

Mardi à partir de 22 h 

Mercredi à partir de 21h 

Jeudi à partir de 21h 

Vendredi –samedi à partir de minuit 

Dimanche à partir de21h 

. 

  

ENEDIS à vos côtés 

L'éclairage public 
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Pas beaucoup de changement cette année dans notre budget, il ressemble à celui des années passées, 

aucune recette extraordinaire, ni dépense hors norme… 

Comme toujours, le gros du budget part dans les frais de personnel et dans l'entretien des bâtiments 

communaux.  

C'est en 2023 qu'il va y avoir un peu de changements, tant en recettes avec la vente de la cure, qu'en 

dépenses avec d'une part la fin de l'emprunt sur le Relais mais aussi d'autre part les répercussions 

inévitables de la hausse des coûts de l'énergie et des matériaux que nous utilisons. 

  

Le budget communal 

La tourbière maudite 

Il fut un temps, quand les loups rodaient encore en meute dans nos forêts, où, dès la tombée de la nuit, les Valorgiens ne trainaient 

pas dans les chemins de traverse. Et même s'ils osaient sortir en bande, pas un seul ne faisait le fier et ils marchaient tous en 

groupe, à grandes enjambées, et sans bavasser. Sauf le Grand Serge, qui, comme toujours, avec sa grande goule, clamait haut et 

fort que ce n'était pas deux ou trois roquets jappant au loin qui allaient lui faire peur et que s'ils les croisaient, ils allaient gouter 

à la lame tranchante de sa dague ou se prendre de bons coups de pelle dont ils se souviendraient…  

Voici donc notre Grand Serge, qui, après avoir trainé chez le Père Georges, vieux gars un peu bourru au premier abord, mais 

beaucoup moins dès lors qu'il trouvait quelqu'un avec qui refaire le monde devant un voire plusieurs pots de côtes de Valorges, 

se mit en tête de rentrer chez lui en une nuit de pleine lune. Il cheminait tout guilleret, sans doute un peu étourdi par les quelques 

boutanches de piquette partagées avec son hôte. Et c'est d'humeur fort joyeuse qu'il entreprit de traverser la tourbière, celle que 

vous connaissez, juste à côté des crêtes. Et il était tellement heureux qu'il s'amusait à faucher les quelques herbes et fleurs qui 

poussaient tranquillement sur cette terre fertile. 

Mais, juste avant de sortir de la tourbière, il entendit des craquements inhabituels devant lui, puis à gauche, puis à droite, puis 

de nouveau tout autour de lui, et se sentit du coup beaucoup moins rassuré. Il sorti sa dague, prit bien en main son inséparable 

pelle, pour pouvoir se défendre si jamais il était attaqué, et c'est à ce moment-là que des hurlements commencèrent… Son sang 

se glaça tout d'un coup, face à cet ennemi invisible qu'il ne voyait pas, et il battit en retraite en marchant à reculons.  

Il finit par se retrouver, adossé à un arbre, à faire de grands moulinets 

avec sa dague et sa pelle dans les attaques, il voulut reprendre la fuite 

en traversant la tourbière. Mais, une fois arrivé pile au milieu, Il sentit 

ses pieds s'enfoncer dans la terre meuble et humide. Et plus il se 

battait dans le vide, plus il s'enfonçait. Bientôt ses jambes furent 

prises, puis ses hanches puis son torse. Par chance, il sentit alors que 

ses pieds reposaient sur du dur et il put rester à continuer à lutter 

contre ses invisibles agresseurs pendant des heures. 

Ce n'est qu'au petit matin que des gamins partant à l'école l'ont retrouvé quasi enterré vivant, toujours à mouliner des bras, 

dague et pelle à la main… Les minots prirent peur face à cet énergumène hurlant, aux yeux révulsés et avec des filets de bave à 

la commissure des lèvres. Il fallut bien 3 gars et la mule de la Mère Matouillot pour le sortir de là. Après il ne fut plus jamais pareil, 

il suffisait qu'un chien aboit au loin pour qu'il se mette à trembler comme une feuille morte et se cache sous la première table 

venue.  

Mais le plus surprenant dans cette histoire, c'est que, quand les villageois sont retournés voir dans la tourbière saccagée pour 

mieux comprendre ce qui avait pu se passer, ils ont pu constater qu'au sol, pourtant très meuble en cet automne pluvieux, les 

seules empreintes visibles étaient celle des godasses du Grand Serge, facilement reconnaissables car c'est lui qui avait de loin les 

plus grands pieds de toute la Valorgie… Et aucune trace de quelque animal que ce soit, hormis quelques crottes de lapin et de la 

bave d'escargots sur des feuilles de muguet… 

Depuis, en Valorgie, tout le monde sait que, quand tu traverses la tourbière, i faut la respecter et l'épargner, car sa vengeance 

pourrait être terrible… Et si cet endroit est aujourd'hui signalé et protégé, c'est peut-être en fait pour éviter que des ignorants 

subissent le même sort que le Grand Serge… 
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Cette année, nous avons, pour le fleurissement de la commune, 

pris en compte 2 nouveaux paramètres importants.  

Nous avons demandé conseil au Comité Départemental du 

fleurissement et du cadre de vie pour savoir comment fleurir 

encore plus harmonieusement. Le premier de leurs conseils a 

été la sobriété, et nous avons commencé à le mettre en œuvre 

et vous vous en êtes peut-être rendus compte. 

Autre nouveau paramètre, économiser la ressource en eau. 

Nous avons encore connu un été bien sec, et les suivants 

ne seront sans doute pas mieux. Il va donc nous falloir 

utiliser des plantes de moins en moins gourmandes en 

eau et les mettre en pleine terre. 

En tout cas, les plantations mises en terre par les 

membres du conseil et les bénévoles qui ont donné un 

peu de leur temps, ont tenu le coup, ont même bien 

poussé, pris de l'ampleur et bien rempli nos vasques 

bordeaux et grises. 

Côté concours, nous avons le nôtre bien à nous, et un éminent jury a fait le tour de la commune le 6 

août dernier. Après mures délibérations, ont été nommés : 

 Maison avec jardin : hors catégorie : Josette CHEVRON - 1ère place : Véronique VIDAL 

 Maison du bourg : 1ère place : Marie-Noëlle CHEVRON – 2ème place Françoise MATHELIN 

 Ferme fleurie : 1ère place : Marie ANDRE 

Et maintenant que l'hiver est enfin arrivé, nous 

avons décidé de mettre un peu de couleurs dans 

la commune avec moultes décorations de Noël 

posées deci delà. 

Nous ferons sans doute encore mieux l'année 

prochaine, et vous êtes tous cordialement invités 

à venir nous donner un coup de main lors de ce 

que nous appelons des "corvées", même si tout 

se passe plutôt dans la joie et la bonne humeur. 

Post Sriptum : ce que nous avons fait a tapé dans l'œil du 

Comité Départemental du Fleurissement, et il nous a octroyé un prix d'encouragement 

de 30 € qui nous ont permis d'acheter deux arbres de plus. 

 

  

Le fleurissement 
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Agnès DOUDIES, Stéphane et Lina DELACQUIS, Elora 

leur fille, Gilles et Marie-Noëlle CHEVRON, Annick 

DEGOUY, Cassandre, Christine GRATALOUP pour leur 

aide au fleurissement 

Annick DEGOUY, Marie-Noëlle et Gilles CHEVRON, 

Serge CHEVRON, Christine MUZELLE, Christelle 

VERNE, Magalie PERILHON, Lina DELACQUIS, Adélie 

ROSE, Martine CHANELIERE, Grégory VOLLE pour leur 

participation aux ateliers décoration 

Jean-Marc GARIN pour le don du sapin 

Lionnel TRIOMPHE pour le don des palettes 

Jérémy pour les travaux réalisés à la bibliothèque, 

Gaëtan CHERBLANC pour le don de la peinture, 

Françoise MATHELIN, Marie-Christine REYNE, 

Delphine, Augustin, Faustine MEILLER, Julie FABRE 

JOUAUX, Christine MUZELLE, Christelle BIGARNET, 

Séverine VERICEL, Florence VERRIERE, Christine 

GRATALOUP – Remerciements à tous les gens qui ont 

prêté des photos 

 

Alain POUILLET pour son prêt de tableaux 

Jean-Paul GOUTALLIER pour la fabrication de la 

porte de la chaufferie du Relais 

Christelle et Stéphane GUERRERO pour le don 

d’un panier de basket 

Thierry RECEVEUR pour le don de la table du 

Conseil 

Les membres des associations pour leur 

participation au dynamisme du village 

Les enfants de l’école pour les décorations qu’ils 

offrent aux anciens pour Noël 

Les maîtresses Patricia et Romane et l’Atsem 

Amandine pour le déménagement de la classe 

pendant les travaux de l’école 

A tous les gens qui ont donné et qui ont 

réceptionné et trié les dons pour l’Ukraine 

Les Valorcyriennes et les Valorgiens pour leur 

présence et leur soutien  

Merci à… 
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Le Sou des Ecoles 

Le SOU DES ECOLES du RPI St Cyr / Ste Colombe est une association composée des parents d’élèves 

scolarisés dans les écoles publiques des deux communes. 

Grâce aux manifestations organisées tout au long de l’année scolaire, nous rassemblons des fonds pour 

offrir aux enfants du RPI des activités culturelles et sportives en fonction de leur âge, dans le cadre d’un 

projet pédagogique. 

Cette année, les institutrices pourront à nouveau bénéficier d’un budget important pour l’organisation 

de sorties scolaires proposées sur le thème de l’histoire, l’achat des abonnements et de certains 

équipements pour leurs classes. 

Le bureau se compose de 8 personnes : Amandine CANU (Présidente), Julie FABRE JOUAUX (Co-

Trésorière), Laurianne STALPORT (Co-Trésorière), Valérie DARMET (Secrétaire), Mickaël BISSAY (Vice-

secrétaire), Lina DELACQUIS (chargée de la communication, réseaux sociaux) et les membres actifs  qui 

nous ont rejoints pour cette année: Virginie Dutour, Lory GIRAUD. 

L’an dernier, nous tenons tout particulièrement à remercier 

l’ensemble des parents d’élèves et des habitants de nos 

deux villages qui ont pleinement joué le jeu en participant à 

nos différentes ventes et tombola. La fête de l’école a été 

très appréciée et fut un moment fort pour nos enfants. 

L’ensemble de ces actions a permis aux élèves de réaliser 

une sortie au parc animalier de COURZIEU  et l’acquisition 

de nombreux livres et des jeux pour la cour de récréation. 

Pour cette année 2022-2023, nous organisons :  

Une vente de pizzas le 3 février, une tombola en juin et la fête de l’école le samedi 1er juillet 2023 cette 

année organisée à St Cyr de Valorges. 

Le sou des écoles rencontre des difficultés pour renouveler ses membres. En effet, certains parents 

présents au bureau n’auront bientôt plus d’enfants scolarisés en primaire le renouvellement du bureau 

sera alors nécessaire et une transition est souhaitable pour le bon fonctionnement de l’association.  

Nous faisons une nouvelle fois appel aux bonnes volontés pour venir s’intégrer au Bureau. Sans le soutien 

de bénévoles, nos enfants ne bénéficieront plus de toutes ces activités qui leur apportent tant 

d’épanouissement à l’école. On compte sur vous ! 

  

Notre vie associative 
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La Pêche 

La société de pêche a compté 25 membres honoraires 

pour cette année 2022, beaucoup de membres venant 

des villages voisins.  

L'étang a été plus fréquenté pour l'activité de la pêche 

à la journée, avec une augmentation des cartes. Nous 

allons pouvoir rempoissonner l'étang avec un lâcher 

de poissons courant fin d'année Carpes, Tanches, 

Fritures... (selon le calendrier de la Pisciculture).  

Pour 2023, je vous invite tous à venir amis pêcheurs et 

amoureux de la nature, passer une bonne journée de 

pêche dans ce cadre très reposant et agréable. 

 

 

Bureau de l'association de pêche :   

 Président: MR BOURRAT DAVID 06-70-40-01-94 

 Secrétaire: MR THIVILLIER PATRICK 

 Tresorier: MR REYNE GERARD 

Période d'ouverture :  

 1er Week-end d'AVRIL ( Carte à l'année ) :  

 1er Week-end de JUIN ( Carte à la journée) 

 Les jours d'ouverture : Lundi- Mercredi-Samedi-

Dimanche et jours fériés 

   



13 
 

La Société de Chasse Communale de St Cyr de Valorges 

L'effectif de la société de chasse reste stable et compte 18 sociétaires. 

Nous avons pu organiser notre ball-trap qui fut une bonne réussite, la société remercie toutes 

les personnes qui ont contribuées à son succès. 

La date du samedi 29 et dimanche 30 juillet 2023 a été retenue pour l'année prochaine. 

Ce début de saison est un peu morose. 3 sangliers seulement au tableau au 25 novembre. 

\\ le malheur des chasseurs fait le bonheur des agriculteurs // 

La population des chevreuils n'est pas revenue à son niveau normal. 

La population de daims est en hausse, notre cota de 2 bracelets pour 3 ans est déjà consommé, 

on va faire une nouvelle demande car 

les dégâts vont être importants (maïs, 

plantations ....) 

Cette fin d'année la décision va être 

rendue pour l'implantation d'éoliennes 

Si l'avis est favorable cela va être une 

grosse perturbation pour notre société 

de chasse. 

En attendant des jours meilleurs. 

Bonne année 2023. 

 

Saint-Cyr bouge - Zumba 

Après plusieurs années de zumba, l’Association Saint Cyr Bouge a pris un nouveau départ. Tous les 

mardis, de 20h15 à 21h15, nous retrouvons Sandrine Delles à la salle communale. Chaque semaine, 

Sandrine nous réserve un cours surprise très dynamique, composé de renforcement musculaire et 

d’activités de cardio. Nous découvrons ainsi toute sorte de disciplines :  sentao, zumba,  drumsticks 

fitness, pilates, tabata, bokwa, aérodance, stretching…. Le tout dans la bonne humeur et en musique.  

Cette année notre groupe s’est étoffé : nous comptons désormais une vingtaine d’adhérents venus de 

Saint Cyr et des villages environnants. Si vous entendez du bruit un mardi soir, n’hésitez pas à franchir la 

porte ! Nous serons ravis de vous accueillir ; un cours d’essais gratuit vous est offert avant de vous 

engager. .  

Notre vie associative 
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Valorges Gym  

Valorges Gym a repris son activité. Après une saison difficile, nous avons fait une demande de subvention 

auprès du CODEP. 

Celle-ci nous a été accordée et nous a permis d’ouvrir un nouveau cours de gym douce le mercredi de 

18h à 19h, tout en conservant notre autre cours du jeudi de 19h30 à 21h. C’est avec grand plaisir que 

nous avons accueilli de nombreuses nouvelles adhérentes. Nous sommes au total 25 licenciées pleine 

d’énergie et de bonne humeur. 

Nos deux cours sont toujours animés par notre dynamique Laurence GUILLOT qui donne tout pour que 

l’on passe de supers moments … et c’est le cas ! 

Si vous voulez nous rejoindre …. 

 

Le repas des anciens 

Le voilà revenu ! c’est le 29 octobre 2022 que la municipalité a organisé le fameux repas des anciens, 

ouvert aussi à tous les retraités du village. 

Nous nous sommes retrouvés au relais Saint Cyrien et c’est autour d’un repas préparé par Amélie 

RODAMEL CHEVRON que chacun a pu profiter de ce moment et se délecter de ce très bon menu.  

Merci encore à elle. 

Pour agrémenter cette 

journée, Claudine Ambiance a fait danser tout le monde. C’était une très belle journée. 

Merci à tous pour votre participation et à l’année prochaine, nous essaierons de faire aussi bien ! 
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La bibliothèque 

La nouvelle bibliothèque inaugurée le 3 septembre 2022, accueille le public tous les samedis de 10h à 

12h. Une matinée « bibliothèque » est organisée une fois par trimestre avec les élèves et les maitresses 

de l’école maternelle. 

 

Le stock est renouvelé 

deux fois par an et vous 

pouvez nous demander 

des ouvrages que l’on peut 

faire venir grâce à la 

navette mensuelle. 

De nouvelles permanences seront mises en place petit à petit les mardis soir de 16h15 à 17h30. 

Si vous voulez faire partie de l’équipe de bénévoles pour en assurer quelques-unes, vous pouvez 

contacter Françoise VAGINAY au 06-86-82-22-98. 

Le 13 juillet 2022 la ludomobile, comme son nom 

l’indique, s’est déplacée jusqu’à Saint Cyr de 

Valorges, avec dans son joli camion, beaucoup de 

jeux pour petits et grands. 

Installée dans la cour de l’école par une belle 

matinée, c’est une douzaine d’enfants qui ont 

profité de ce moment de détente très agréable. 

Des jeux sont disponibles et prêtés gratuitement à 

la bibliothèque. 
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Le Don du sang 

Le samedi 22 octobre 2022 les donneurs de sang ont organisé 

leur traditionnelle vente de boudins. 

Merci aux bénévoles qui ont confectionné le boudin et servi au 

stand vente et buvette. 

Les bénéfices de cette journée permettent de financer le colis 

des aînés de notre commune qui ont plus de 75 ans les colis 

ont été distribués le samedi 17 décembre 2022. 

Retenez la date du samedi 11 mars 2023 un repas de 

remerciement sera offert à tous les donneurs et bénévoles qui 

œuvrent pour le bon déroulement de cette association. 

 

Les journées de collecte se déroulent à la salle Polyvalente 

de Saint Just la Pendue de 15 H à 19 H 

 le vendredi 24 mars 

 le vendredi 9 juin 2023 

 le vendredi 18 août 2023 

 le vendredi 17 novembre 2023 

Nous comptons sur votre présence ! 

 

 

Information sur l'association Maison de Santé multi-sites 

L’association a été fondée en 2020. Nous sommes un groupe de professionnels de santé (3 médecins, 4 

pharmaciens, 10 infirmiers dont 1 infirmière ASALEE, 2 dentistes, 1 psychologue et 1 ostéopathe) et 

portons le projet d’une maison de santé multi sites Croizet-sur-Gand, Neulise, Saint Just La Pendue. 

Les objectifs du projet sont : 

 regrouper et enrichir l'offre de services et de soins proposée aux habitants, 

 partager nos compétences et savoir 

 permettre l'échange et le suivi pluridisciplinaire des patients 

 coconstruire et proposer des projets de plus grande envergure 

 vaincre le sentiment de solitude parfois sous-jacent dans nos professions, tout en gardant chacun 

ses libertés de mission et de statut (SISA) 

Soutenu par les communes, le projet de bâtiment socle sera basé à Saint Just la Pendue, et peut encore 

accueillir des nouveaux professionnels de santé. La livraison des travaux est prévue fin 2024, mais l’équipe 

fourmille déjà de projets à mettre en place et à coconstruire. N’hésitez pas à en parler autour de vous ! 

Pour nous contacter : Par mail : mspdugantet42540@gmail.com 

 

 

 

 

mailto:mspdugantet42540@gmail.com
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Information sur l'infirmière ASALEE (action de santé libérale en équipe) 

Mme Polion Christelle infirmière vous informe qu’elle s’est installée dans les locaux de la médecine du 

travail à St-Just la Pendue afin d’exercer son activité ASALEE : Éducation Thérapeutique sur les thèmes 

suivants : 

- Le diabète, 

- Le sevrage tabac, 

- Les risques cardio-vasculaires, 

- BPCO (Bronchopneumopathie 

Chronique Obstructive), 

- Surpoids 

- Surpoids de l’enfant 

- Bilan mémoire avec dépistage des 

troubles cognitifs

Elle collabore avec les médecins généralistes du secteur au sein de la Maison de Santé du Gantet. 

Sur conseil de votre médecin vous pouvez rencontrer l’infirmière ASALEE sur RDV, la consultation est 

prise en charge à 100 %. 

Les classes en 2 

C'est sous un soleil radieux et dans une ambiance chaleureuse 

que les conscrits de la 2 ont défilé samedi 25 juin 2022. Les 

spectateurs étaient au rendez-vous pour les accompagner. Le 

vin d'honneur a permis de rassembler tout le monde au son de 

la musique des fifres roannais. Les conscrits des classes en 3 ont 

aidé au bon déroulement de la journée en servant le vin 

d'honneur et la buvette du soir, et les Classes tiennent à les en 

remercier.  
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La Boule de Valorges  

La BOULE DE VALORGES,.c'est14 licenciés, Saison 2022/23. 

De belles performances, félicitations à tous : 

En AVRIL, à St Just la Pendue. Jean-Marc remporte le 64 

Simple M3.M4. 

En JUIN, c'était notre semi-nocturne. Philippe et Manu ratent 

la première marche, ils perdent en finale contre St-Just, en 

présence de Bernard DAUBARD (au centre), président de la 

fédération française de boules. 

En AOUT, à St Michel de Maurienne. Sylvie perd en quart de 

finale au championnat de France F3 Simple. 

En SEPTEMBRE, c'était notre mixte. Belle réussite sous le soleil. Le concours est 

remporté par Pascale Dumas et Hubert Valois. 

En OCTOBRE, notre week-end St-CHEF 38. De bons résultats, et là encore 

J.Marc se profile en quart de finale du 1024 simple M4, et beau parcours en TD. 

Marie et Fabienne demi-finale F3 et Sylvie et Bernard en quart de finale TD. 

Mais au-delà de la compétition, nous avons passé un agréable séjour en gîte 

dans la bonne humeur, et surtout la rigolade. 

A noter que nous organiserons le fanion cantonal le samedi .24 juin 2023. Nous 

ferons probablement appel à de bonnes mains, la journée sera intense. (Pour 

mémoire, le dernier fanion organisé par St Cyr était en 2009) 

Nous rappelons qu’il est possible de s’entrainer les mercredis et vendredis après-midi au boulodrome de 

Croizet sur Gand. N’hésitez pas …. 

Bonnes fêtes de fin d’année et une bonne année 2023 à tous. Signé le bureau de la BDV 

 

   

 Notre vie associative 
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Les Sapeurs- Pompiers  

L’amicale des sapeurs-pompiers, après 2 années au ralenti dû 

à l’épidémie de Covid, a pu à nouveau cette année organiser 

la fête du 14 juillet, cette manifestation fut très appréciée par 

les participants ce soir-là en proposant une assiette barbecue 

préparée par les pompiers St Cyriens eux-mêmes… Un bon 

moment de convivialité ou plus de 100 repas furent servis 

dans une ambiance très sympathique et qui s’est poursuivi 

par le traditionnel bal des pompiers. Une manifestation qui 

sera bien sûr reconduite l’an prochain, 

tout comme le concours de pétanque, en hommage à Joanny et Jérôme de début 

Septembre, qui a remporté un franc succès également, avec 56 doublettes qui se 

sont affrontées sous un ciel capricieux ce jour-là mais qui a pu aller à son terme 

dans une ambiance très conviviale également. 

Le bureau de l’amicale a, en revanche, décidé de ne pas 

reconduire leur traditionnel concours de belote qui se 

déroule habituellement début mars. Cette décision n’est 

pas due au manque de participants, au contraire, mais ce 

concours était devenu trop compliqué à organiser, 

notamment de part le manque de structure adaptée sur la 

commune pour accueillir tous les participants ce jour-là et en toute sécurité. 

Les pompiers St Cyriens espèrent que les amateurs de cartes ne seront pas trop 

déçus de cette décision.En remplacement de cette manifestation l’amicale va 

proposer une matinée vente de “tripes pomme de terre” le samedi 4 février 2023. 

Deux nouvelles recrues sont venues agrandir l’effectif du 

centre avec l’intégration du sapeur Maxime Duperray, Fils 

d’Emmanuel Duperray, après ses 4 années de jsp, et le 

caporal Aurélie Cuby qui arrive du département du Jura, qui 

réside à Machézal et qui était déjà pompier dans son village 

avant d’arriver dans la Loire. 

Deux bébés sont venus agrandir les familles de deux 

pompiers st cyriens, Zoé est arrivée début février chez 

Amandine et Thomas Rondepierre, puis Clarissa a pointé le 

bout de son nez chez Séverine et Loïc Chevron, félicitations 

aux heureux parents.               
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Les Randonneurs de Valorges 

Ce 2 octobre 2022 fut une belle réussite pour les 

organisateurs de cette manifestation et pour les 484 

marcheurs qui ont parcouru la campagne sous un soleil 

estival. 

Pouvant organiser de nouveau un événement, le président 

du club Philippe VAGINAY a relancé ses troupes pour cette 

37ème rando et celle-ci est un classique dans le calendrier 

pédestre de la Loire. 

Les dieux de la météo étant favorables, la campagne Saint 

Cyrienne a pu montrer ses plus beaux paysages. 

Incontournable en cette journée, le fameux 

saucisson/patate a connu un franc succès agrémenté 

de fromages locaux. P. VAGNINAY tient à remercier 

tous ceux qui ont participé à la réussite de cette 

journée : 

Les propriétaires qui ont mis a disposition des locaux 

et autoriser le passage sur des propriétés privées. 

La municipalité qui a mis à disposition du matériel. 

Tous les bénévoles qui se sont mobilisés sans compter. 

Les pâtissières qui nous ont régalé par leurs gâteaux. 

La société de chasse Saint Cyrienne pour la gêne 

occasionnée. 

Et tous ceux qui de manière directe et indirecte ont 

participé au bon déroulement de cette journée qui fait 

vivre notre commune. 

Nous donnons rdv à tous le premier weekend d’octobre 

2023 pour renouveler cette journée champêtre. 

 

 

  

 Notre vie associative 
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Le Concours en souvenir de Corentin 

Le 16 Juillet 2022, l’association Valorges Jeunesse a organisé le 

concours de pétanque en souvenir de Corentin en collaboration 

avec sa famille. Ce concours a pour but de réunir tous ses amis 

et sa famille afin d’avoir une pensée pour lui. Pour cette 

quatrième édition, 84 doublettes sont venues rendre hommage 

à Coco. Après une journée ensoleillée de jeu, le podium a été 

formé par les doublettes William et Erwan (troisième) et Alban 

et Victor (deuxième). Enfin, c’est la doublette Jérôme et Steven 

qui ont remporté le premier lot. De nombreuses autres personnes ont pu repartir avec des lots provenant 

du concours et de la tombola. L’association et la famille de Coco remercient une nouvelle fois toutes les 

personnes qui ont participé à l’organisation de cette journée, ils remercient également tous les 

participants du concours, et tous ceux qui sont venus faire un petit coucou ce jour-là. 

Nous vous attendons tous aussi nombreux pour la cinquième édition le samedi 15 Juillet 2023.  

 

 

 

 

 

  

Photographie des 

vainqueurs (à droite) 

et des finalistes (à 

gauche) 

accompagnés par les 

parents (Sandrine et 

Jérôme) et le frère 

(Lucas) de Corentin. 

Photographie de la 

préparation du 

concours 
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Le Comité des Fêtes 

2022 a enfin été une année pleine d'actions pour le Comité des 

Fêtes. Après une longue période de disette et d'inaction qui 

commençait à peser à la plupart d'entre nous, nous avons relancé 

la Fête Patronale avec un programme de choc.  

L'équipe a passé tout le début de l'année à préparer cette 

manifestation, avec un samedi et un dimanche bien remplis… Le 

samedi, nous avons commencé dès 11H00 par le vernissage des 

œuvres des jeunes sur l'abribus du village et d'Akène sur le muret 

devant la Mairie. Puis est venu le temps du concours de pétanque avec tout plein de doublettes, suivi du 

bal des canailles pour les bambins, et du bal populaire géré comme d'habitude par les jeunes jusqu'au 

bout de la nuit. 

Nous avons remis le couvert le dimanche, avec un apéritif animé dès 12h00, suivi du traditionnel repas 

sous le chapiteau avec une plancha appréciée de toutes et tous. Et nous avons terminé par un concert 

gratuit avec des groupes de chocs. Mr Timide, Les Racines Tortues, 

et Nancy Rose et Pitt Jam ont mis le feu dans le public.  

Puis, bien sûr, il y a eu aussi la traditionnelle visite du Père Noël le 8 

décembre. Il est venu à la rencontre des enfants sur la place du 

village pour leur donner des papillotes avant de les emmener square 

de l'Orangerie pour y boire un (ou plusieurs) coups de vin ou jus de 

pomme chaud avant de rentrer chacun chez soi avec un peu de 

soupe à l'oignon pour le diner. 

Alors merci à tous ceux qui ont participé à la réalisation de ces deux évènements, qui ont aidé à monter 

et démonter le chapiteau, à tenir les buvettes, à gérer le repas patronal, à préparer et mener des 

animations… 
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La cantine scolaire 

L’année scolaire a bien démarré pour la cantine. Nous 

accueillons chaque midi une trentaine d’enfants qui 

peuvent maintenant profiter des 2 belles salles de repas 

depuis la rentrée. Fini les escaliers pour Sandrine !  

Julia FRANZOLINI, de Ste Colombe, a rejoint l’équipe pour 

la surveillance des enfants. Elle prend la suite de Catherine 

BOURRAT, qui continue d’assurer le transport des enfants 

de maternelle entre St-Cyr et Ste-Colombe. 

De gauche à droite, les salariées de la cantine : Sandrine Triomphe, Julia Franzolini, Maryline Brunel. 

Pour le bureau, Julie FABRE JOUAUX succède à Nathalie ROCHON pour la fonction de vice-Présidente. 

Nous sommes ravies d’accueillir Julia et Julie au sein de notre équipe ! 

Nous continuons avec le traiteur API restauration, dont les menus plaisent toujours aux enfants tant pour 

la qualité que pour la diversité des plats proposés : repas équilibrés et variés, produits locaux mais aussi 

bio, nouveaux producteurs… 

Le traiteur a repris les repas à thème une fois par mois. Les enfants ont profité d’un menu « rencontres 

du goût » en octobre (tarte au flan et la praline, croziflette, sauté de bœuf et légumes à pot au feu…) ; 

d’un menu « Foot » en novembre (Fish and chips et yaourt à boire). Sans oublier le traditionnel repas de 

Noël. 

C’est le Bistrot des Colombes qui assure la commande de pain (dépôt boulangerie de Bussières).  

L’association remercie les salariées pour leur implication auprès des enfants, et les Mairies pour leur aide 

précieuse sur la gestion globale de la cantine scolaire : 

- Ghislaine DUPUY, Nicolas REY, les équipes technique et municipale de Ste-Colombe–sur-Gand 

- Gilbert GRATALOUP, Françoise VAGINAY adjointe aux affaires scolaires, l’équipe municipale de 

St-Cyr-de-Valorges. 

Céline Berger, la Présidente. 
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Association du Bien-Etre 

L’important dans notre démarche :  

 Découverte d’activités et de soins de bien-être 

 Rencontrer des praticiens portés par la relation humaine et qui 

souhaite apporter leurs connaissances. 

 Organiser des ateliers et des conférences liés au bien-être.  

 Organiser des temps d’échanges, d’écoutes et de partages. 

Cette année 2022 : 

 En janvier, journée découverte pour tous. 

 En avril, conférence avec Mélanie Mur sur le théme de la naturopathie 

associée à Claire Duperray sur la réflexologie 

plantaire. 

 En juin, découverte de la sophrologie avec 

Florence Laboutière.  

 En juillet, écoute et partage lors d’un atelier en sophrologie et 

accompagnement en parentalité avec Marie-Christine Beluze. 

 En septembre, découverte du massage aux pierres avec Isabelle Farghin 

et une conférence sur la lithothérapie. 

 En décembre, porte ouverte avec différents praticiens. 

Nous remercions ceux qui ont partagé ces moments et les praticiens qui ont 

donné de leurs temps gracieusement à l’association tout au long de cette 

année. 

Découvrir et partager dans la bienveillance et le respect. 

Mail : assobienetre42@gmail.com Tél : 06 41 46 32 29 
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Nouveauté : création d’ateliers bricolage et décoration 
 

 

 

 

 

 
 
 

  

Et pourquoi pas ? 

Une nouvelle idée est née à Saint Cyr de Valorges : décorer le village 

pour Noël avec des matériaux de récupération. 

Nous avons investi l’ancienne bibliothèque. 

Nous nous sommes réunis dans la bonne humeur, deux fois 

par semaine dès le mois d’octobre. 

Nous avons découpé, peint, collé, scié, vernis, cousu. 

Certaines se sont découvert de vrai talent ! 

Nous remercions toutes les personnes pour les dons. 

Nous espérons continuer pour d’autres idées et réalisations.  

Bricoleur, bricoleuse ou non, si vous êtes intéressé, 

n’hésitez pas à nous rejoindre ! 
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Tarif des photocopies en mairie 

Type N/B Couleur 

A4 recto 0,30€ 0,40 € 

A4 recto verso 0,60 €  0,80 € 

A3 recto 0,60 € 0,80 € 

A3 recto verso 1,20 € 1,60 € 

Location tables, chaises, bancs 

Tarif : 1 table, 2 bancs ou 10 chaises : 3 € 

Contact : Hélène BOCHARD - 04 77 62 47 32 

Location vidéo projecteur 

Tarif : 30 € la journée. Caution de 300 € 

Contact : Mairie - 04 77 62 47 47 

Location microphone 

Tarif : 10 € la journée. Caution de 100 € 

Contact : Mairie - 04 77 62 47 47 

Site Internet mairie 

Connectez-vous sur www.saint-cyr-de-valorges.fr 

pour obtenir toutes les infos de la commune. 

Location salle des associations 

Pour les habitants du village - Journée ou tout 

le week-end, du vendredi 18h au dimanche. 

Capacité max. : 25 personnes. 

Tarif : 50 € par location, 100 € de caution. 

Contact : Hélène BOCHARD - 04 77 62 47 32 

Location salle communale 

Capacité max. : 100 personnes. 

Tarif : 300 € de caution, refacturation du fioul 

consommé au tarif en vigueur auprès du 

fournisseur. 

- Particuliers : 180 € 

- Associations : 130 € 

- Forfait formation et/ou assemblée générale   

   pour les organismes extérieurs à la commune :  

   50 € 

Contact : Hélène BOCHARD - 04 77 62 47 32 

Tarif nettoyage 

Pour toute location de salle, il est possible de 

prendre un forfait nettoyage de 50 €. A préciser 

au moment de la location. 

Rappel de la citoyenneté 

La divagation des chiens est interdite, passible 

d’une amende de 1ère classe (11 à 33 €). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La naissance de l'année :  

Elio, le 16 septembre 2022,  

de Lincoya COQUARD et  

Clément DE FUENTES 

 

 

Et toutes nos condoléances pour les décès de Marie-Antoinette (dite Nénette) GOUTALLIER, Jean 

FONSALAS et Paul LAFAY. 

Et un petit bonjour à Alice VIGNON et Paul BERCHOUX, qui sont aujourd'hui en EHPAD. 

 

 

Les locations 

Notre état-civil 
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Le printemps arrive et ça se ressent bien, il y a comme une odeur d'herbe qui pousse dans l'air, les chants des 

oiseaux sont déjà plus nombreux qu'il y a quelques jours, et le soleil se montre de plus en plus tôt. 

Voilà qui donne envie de mettre le nez dehors, et de partir arpenter les rues du village pour se dégourdir les jambes 

et peut-être qui sait pour aussi tailler une ou deux bavettes avec des valorgiens ou valorgiennes. 

Un bon pull en laine tricoté par la Grand-mère, un parapluie car on ne sait jamais, mon couteau au cas où, et me 

voilà parti pour une balade matinale. C'est le grand calme dehors, pas de voitures qui passent, pas de chiens qui 

aboient, et pas de bruit d'autoroute, normal c'est vent du nord. 

Me voilà vite arrivé sur la place du village, celle avec un nom tout bizarre, que j'avais trouvé surprenant quand je 

suis arrivé ici, mais sur lequel j'ai eu des explications dans un des derniers bulletin municipal. Une histoire d'avion 

américain abattu pendant la guerre de 39-45 et d'aviateurs recueillis et cachés par les habitants. Tiens ça y est, ils 

ont terminé le nouveau muret autour du monument aux morts, ça rend quand même mieux qu'avant, et il parait 

qu'ils vont même redonner des couleurs au poilu. Je sens que ça va encore faire des causeries, car il y en aura bien 

un ou deux pour trouver que la couleur du fût du fusil ou de la besace n'est pas la bonne…  

Je me prépare à monter notre belle rue principale toute neuve, 

avec son joli sol coloré sur les côtés pour marquer les 

cheminements piétons, et pas pour garer les voitures comme 

certains semblent le croire, quand je vois au loin arriver un 

individu qu’il me semble reconnaître, avec son traditionnel 

chapeau sur la caboche… Oui c’est bien Alain POUILLET (1), notre 

peintre officiel, qui doit rentrer de sa promenade quotidienne.  

Ça fait un bout de temps qu’il s’est installé dans le village, je crois 

qu’il est arrivé en 1990, après avoir habité longtemps sur la Croix-

Rousse. Il est de Serbannes dans l’ALLIER, où ses parents étaient 

fermiers. Ils ont fait partie de ceux qui ont tout perdu lors des 

remembrements des années 60, car ils n’avaient pas de terres à eux, et du coup ils sont partis à Lyon, là où était le 

travail. Il s’intéresse à la peinture depuis tout petit, mais comme il fallait bien vivre, il a passé un CAP d'ajusteur 

tourneur et a travaillé une dizaine d'années à l’usine à Vénissieux.  

Il n’a pas fait d'école d’art, c’est un vrai autodidacte, mais, un jour, Georges 

MANILLIER(2), un peintre contemporain français, a remarqué trois de ces pastels, 

l’a encouragé à exposer, et, en 1976, il a investi la galerie PETERSON à Lyon pour 

sa première exposition. Et depuis, même s’il travaillait en parallèle, il n’a jamais 

cessé de peindre et d’exposer. J’ai vu en surfant sur le web qu’il avait fait plus 

de 130 expositions et qu’il avait des œuvres exposées dans des musées en 

France et à l’étranger.  

Je suis d’ailleurs tombé sur un article qui parle de lui sur le site de l'Institut d’Art 

Contemporain de Villeurbanne(4), et je me permets de vous en communiquer un 

extrait qui précise un peu son univers :  

“sa peinture, (…) et cela restera sa caractéristique par la suite, n’est, littéralement, 

ni figurative ni abstraite, mais s’inscrit dans une absence de réalisme 

revendiquée. L’artiste peint par larges touches, mais la « spontanéité » du 

résultat final n’est qu’apparente : chaque tableau est le fruit de nombreuses 

études préparatoires, au crayon, à l’encre ou à l’aquarelle. (…) C’est toujours à 

partir d’émotions fortes que l’artiste commence à élaborer ses peintures, et en cela, celle-ci touche ce qu’il y a 

d’universellement humain en chacun.” 

Mais le mieux, pour vous rendre compte de ce qu’il fait, c’est d’aller sur son site :  http://www.alain-pouillet.com/ . 

Et il m'a dit l’autre jour qu’il allait prêter des œuvres à la Mairie, donc ça pourra être l’occasion pour tout un chacun 

d’avoir un aperçu de son, ou plutôt de ses styles.  
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Il a juste le temps de me dire qu’il est content de l'exposition qu’il a fait cet été à la Côte Saint André dans le cadre 

du festival Berlioz(1) avant de me dire qu’il devait partir au Vinatier, où il anime bénévolement un atelier d’art-

thérapie. 

Je peux donc reprendre ma déambulation qui ne m’a 

pas encore trop fatigué car j’ai à peine fait 200 mètres 

depuis que j’ai passé le pas de ma porte. Mais ce n’est 

même pas 10 enjambées plus tard que je tombe sur 

Eric MANGIN en train de sortir de chez lui. Nous 

passons là de la peinture à l’écriture, car Eric écrit 

depuis toujours. Après une enfance en Afrique, il a fait 

ses études d’histoire à Dijon avant de faire de la 

photographie pendant 30 ans. Mais il a un jour décidé 

de changer de vie et de se consacrer à sa passion : 

l’écriture. Et aujourd’hui, il est très officiellement 

écrivain, avec un premier livre, Caligula, sorti en 2017. Ont 

suivi Le lit de Messaline, publié en 2019, Agrippine mère de 

Rome en 2020, et Néron, mon amour doit sortir en 2023. 

Son domaine, c’est la Rome Antique, et plus 

particulièrement le Haut-Empire romain. Tout ce qu’il a 

publié est très documenté, car il passe beaucoup de temps 

à faire des recherches historiques. Ses quatre livres traitent 

de 4 personnages de la même dynastie, mais ils n’ont aucun 

lien entre eux, donc vous 

pouvez commencer par lire 

celui que vous voulez avant de passer au suivant. Et pour en acheter un, ou plusieurs, 

ce n’est pas compliqué, il suffit d’aller dans une librairie pour le commander ou sur le 

site de son éditeur, les éditions HERACLITE(5). 

Aujourd’hui, il partage son temps entre ses recherches, l’écriture, la participation à des 

salons littéraires régionaux, des dédicaces dans des librairies et des conférences, qui 

lui permettent de mieux se faire connaître et de vendre ses livres et donc de vivre de 

sa passion. 

Il m'apprend qu’il vient de présenter récemment ses œuvres dans des salons au Puy 

en Velay, à Yssingeaux, dans le Roannais, ou à Vichy. Mais que surtout, ils, lui et son 

éditeur, ont participé au salon “Les Rendez-vous de l'histoire”(6) à Blois en octobre 

dernier. Cet événement combinant un salon, des conférences et un cycle cinéma a 

rassemblé plus de 45 000 personnes sur un week-end. Et ce sont tous ces salons et 

conférences qui font que son Caligula s’est vendu à plus de 8 000 exemplaires.  

Et petite information instructive, au cours de notre échange, j’ai appris que, quand 

j’achète un livre, seulement 10 % du prix revient à l’auteur. Le reste est partagé entre l’imprimeur, l’éditeur et le 

distributeur à hauteur de 30 % chacun. 

Sur ce, je vais laisser Eric retourner à ses recherches et je vais de mon côté essayer de pousser un peu plus loin ma 

balade pédestre. Me voilà finalement parti sur la route de Chirassimont, avec pour objectif d'aller jusqu’au pied de 

la tour de Ressy. J’arrive à passer les terrains de pétanque et de boule lyonnaise suffisamment discrètement pour 

ne pas me faire alpaguer par les joueurs présents, heureusement fort 

concentrés sur la partie en cours 

Mais j’ai à peine fait 100 mètres que je tombe sur Virginie et Patrick 

GARCIA, plus connus sous le nom de Nancy Rose et Pitt Jam(7). Après une 

période plus métallique comme membres du groupe KELLS(8), ils sont 

aujourd’hui spécialisés dans la musique rétro, avec beaucoup de reprises 

des années 50 et 60. Elle est chanteuse, et lui joue de la guitare, de la 

batterie et de la basse. Ils se produisent le plus souvent tous les deux, 

mais parfois aussi dans des groupes plus importants. 
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Ils donnent des concerts un peu partout, essentiellement dans la 

moitié est de la France, mais aussi régulièrement en Suisse ou en 

Belgique. Cela fait maintenant 7 ans qu’ils proposent des 

inoubliables voyages dans le temps, en reprenant des titres de 

De Chuck Berry, des Supremes, ou d’Aretha Franklin, Frank 

Sinatra, Elvis Presley, The Beach Boys ou encore The Beatles, sans 

oublier les artistes français qui ont marqué leur époque tels que 

Serge Gainsbourg ou Brigitte Bardot. 

Au cours de notre discussion, j’apprends que les époustouflantes 

tenues de Nancy Rose sont pour certaines fabriquées par la mère 

de Pitt James. Et que, quand ils se produisent quelque part, ils installent tout eux-mêmes et sont les techniciens 

avant et après avoir joué sur scène.  

Nous échangeons ensuite sur leur prestation lors de la dernière fête 

patronale de Saint Cyr, où beaucoup de valorgiens ont pu découvrir 

ce qu’ils faisaient, et où tous ceux qui y ont assisté ont été conquis. Et 

ils me disent que ce concert était un peu particulier pour eux, car 

c’était la première fois qu’ils jouaient à moins de 5 minutes de chez 

eux à pied, ce qui est plus que confortable. 

J’ai quand même fini par les laisser monter dans leur voiture chargée 

comme un mulet, avec tout le matériel qui leur est utile pour se 

produire sans doute le soir même dans le cadre d’un concert, d’un 

anniversaire, d’un mariage, d’une soirée à thème…  

Bon, me voilà reparti sur la départementale, et je peux enfin avancer 

tranquillement, il n’y a personne pour me ralentir, hormis un chat 

surgit de je ne sais où et qui décide de me suivre. Les vaches de Bertrand qui s’approchent histoire de voir de plus 

près cette distraction matinale. Bon c’est moi la distraction et les vaches, ça fait fuir les chats, ce qui m’arrange. 

Me voilà tranquillement arrivé à l'embranchement pour la 

route qui monte à la tour, mais comme je me sens en grande 

forme, je me dis que je pourrais pousser un peu plus loin et 

passer par la Tour au retour. Mal, ou bien m’en a pris car je 

n'avais pas fait 20 pas que je tombe sur Pierre MEDINA, plus 

connu sous le nom de PEDRO. Encore une figure locale de la 

commune, arrivée avec Pascale depuis peu en valorgie après 

avoir passé quelques années en Guyane. 

Pedro, dont le père chantait, a appris la guitare tout seul au 

début avant de prendre des cours avec Bernard MAYENSON 

que beaucoup de tarariens connaissent. Il n’a depuis jamais 

arrêté de jouer, et s’est même mis à la composition depuis cinq ans. Il crée ses musiques et ses paroles dans son 

propre studio d’enregistrement. Pascale est chanteuse et avait commencé en prenant des cours de chant à Oullins.  

C’est en discutant avec un couple d’amis autour d’un verre, de beaujolais sans doute, qu’ils ont créé leur groupe, 

les Racines Tortue, en 1995, et ont écumé le coin pendant 

des années. Ils sont arrivés à se faire une belle notoriété, 

au point d’être reconnus comme faisant partie du 

patrimoine culturel de Tarare dans le livre 100 ans 

d’histoire, Tarare au 20ème siècle. Ils se sont définis eux-

mêmes comme étant un groupe de bistrot, reprenant des 

chansons connues de toutes et tous, avec une activité 

musicale faite en plus de leur travail “normal”, qui ne se 

prenait pas au sérieux et voulant juste jouer pour le plaisir 

des autres et pour le leur. 

Avant de partir en Guyane, ils avaient organisé trois 

concerts caritatifs à Saint Marcel l’Eclairé en partenariat 
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avec l'association locale Les Gones. Et c’était lui qui se chargeait de la publicité de ces événements, qui n’ont pu 

continuer car cela devenait trop lourd à gérer. 

Et c’est à Saint Cyr de Valorges, lors de la dernière fête patronale, que Crique, Kalou, Pedro et Bloody ont fait leur 

retour sur scène, 17 ans après leur séparation à l’amiable. Leur concert était comme au bon vieux temps, composé 

d’un mélange de variétés pop et rock, de la Mano Negra à 

Gainsbourg, avec un objectif : faire du festif. Ils ont réussi leur 

pari, et du coup, se sont depuis produit à Saint Marcel ou tout 

dernièrement au Caveau à Tarare. 

Avant de repartir pour travailler sur ses créations musicales en 

devenir, je demande à Pedro d’où vient ce nom de groupe 

quand même un peu étrange : les Racines Tortue. Et bien la 

réponse en est toute simple, c’est le nom du fil de pêche qui 

trainait sur la table à côté du téléphone le jour un organisateur 

de concert les a appelés pour savoir quel nom mettre sur son 

affiche. 27 ans après, le groupe existe toujours, et le fil de pêche 

aussi… 

Bon avec tout ça, je crois que ce n’est pas aujourd’hui que je vais faire la plus longue marche de ma vie, car à peine 

2 kms en trois heures ce n’est pas terrible. Mais j’ai eu la chance de croiser la route d’artistes qui vivent sur la 

commune, et de faire plus que tailler une bavette avec eux, ce qui n’est pas des plus désagréable. Après, avons-

nous d’autres acteurs de la vie culturelle qui sont valorgiens, je n’en sais rien, et si c’est le cas j’espère qu’ils se feront 

connaître pour que je puisse discuter le bout de gras avec eux aussi lors d’une de mes futures pérégrinations locales. 

Me voilà à Ressy sur le coup de midi, c’est l’heure de l’apéro, je crois que je vais vous laisser pour aller frapper à une 

porte où je sais que je serais reçu tout à fait dignement pour boire un ou deux godets en refaisant le monde. Mais 

il me reste à décider à quelle porte je vais aller taper, car dans ce coin du village, je sais que j’ai le choix…  

(1) Son site : http://www.alain-pouillet.com/  

(2) Sa biographie https://fr.wikipedia.org/wiki/Georges_Manillier 

(4) L’Institut d’Art Contemporain Villeurbanne/Rhône-Alpes : 

http://i-ac.eu/  

(5) Leur site :https://editions-heraclite.fr/  

(6) Les Rendez-vous de l’histoire de Blois : https://rdv-histoire.com/  

(7) leur site : https://www.nancyandpitt.com/ 

(8) Kells : https://fr.wikipedia.org/wiki/Kells_(groupe)  
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UNE MARQUE RENDEZ-VOUS EN FOREZ 

La marque touristique "Rendez-vous en Forez", lancée 

conjointement par les offices de tourisme de Loire Forez et de 

Forez-Est en 2022, est aujourd'hui un outil majeur pour 

développer l'attractivité touristique de notre territoire et de 

ses acteurs. Les premiers supports de la marque (éditions 

papier, présentoirs,...) ont été lancés en 2022, et un site web 

commun est en cours d'élaboration (lancement début 2023). 

UN GRP® TERRE DE TISSEURS EN FOREZ 

Le GRP® Terre de tisseurs en Forez, inauguré en avril dernier, propose aux 

randonneurs de partir à la découverte de l'histoire textile du territoire. Il s’agit 

d’un parcours complet de 161 km, à travers les 21 communes, et qui se 

décline en trois boucles : la boucle «Tour Matagrin» (66 km), la boucle «Fleuve 

Loire» (45,1 km) et la bouche «Donzy Lestra» (50 km). Le long de ces parcours, 

les marcheurs pourront faire étape dans des sites touristiques 

emblématiques et découvrir le patrimoine textile. 

Vous pouvez en savoir plus en tournant la page… 

DES BOUCLES CYCLABLES 

Dans le cadre de la politique cycliste départementale, des boucles locales ont été créés afin d'attirer les 

cyclotouristes et de favoriser la pratique du vélo. Ces boucles, proposant des itinéraires inférieurs à 55 

km, empruntent des voies vertes ou des voiries en itinéraire partagé, en milieu urbain des zones 30 ou 

des rues dont un sens de circulation est réservé aux cyclistes. 4 boucles vélo ont d’ores et déjà été 

jalonnées sur le territoire de Forez Est, d’autres devraient suivre rapidement :  

F 1 - "Rendez-vous au Château" : de Saint-Jodard au Château de la Roche 

F 2 - "Aux portes des Gorges de la Loire" : de Balbigny à Pinay 

F 4 - "Balade des 2 villages" : de Pouilly-lès-Feurs à Néronde 

F 5 - "Sur la route du Monorail" : de Feurs à Panissières 

 

L’ensemble des circuits pédestres, cyclo ou à VTT sont téléchargeables 

gratuitement sur le site www.rando-forez-est.com. [QR code] 

DE NOUVELLES ANIMATIONS  

Chaque année, le pôle animation de l’office de tourisme met en place de 

nombreuses visites, balades accompagnées, ateliers… dans le cadre des 

Détours de Forez-Est et du Mois des saveurs Foréziennes. En 2023, l'objectif du 

pôle animation reste le même : proposer un programme varié et qui s'étend 

sur tout le territoire afin de promouvoir Forez-Est dans sa totalité. Ainsi, 

habitués ou nouveaux participants pourront découvrir de nouveaux aspects du 

patrimoine local, goûter de nouvelles saveurs et se lancer sur de nouveaux 

parcours.  

 

 
ZOOM 
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L’ensemble des animations sont à découvrir et à réserver sur le site www.visites-forez-est.com. [QR code] 

 

DES HORS LES MURS QUI SE DEVELOPPENT 

De mars à octobre, l'office de tourisme s'est déplacé sur des événements de Forez-Est (comice agricole 

de Feurs, fête médiévale de Donzy, fête des plantes de Saint-Marcel-de-Félines…)  afin de présenter ses 

services et de promouvoir le territoire. Des conseiller(e)s en séjour sont présent(e)s avec un stand aux 

couleurs de l'office et proposent aux touristes comme aux locaux de nombreuses idées de sorties, de 

découvertes et de balades sur le territoire. Face au succès qu'ont connu les accueils hors les murs des 

deux dernières années, l'office de tourisme a décidé de poursuivre l'opération en 2023, et sera présent 

sur de nouveaux lieux et événements.  

Retrouvez toutes l’actualité de l’office de tourisme Forez-Est sur :  

• Facebook (@officedetourismeForezEst) 

• Instagram (@forezesttourisme) 

• Twitter (@OTForezEst)  

• YouTube (office de tourisme Forez-Est)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 
  en FOREZ 

http://www.visites-forez-est.com/


36 
 

  

 

 

  

Terres de tisseurs 



37 
 

 

  



38 
 

 

 

 

 

 

  



39 
 

 

  



40 
 

 

 

 

 

  

Vigi-Faunes 



41 
 

 

La Grange Gourmande au Relais 

Après moultes péripéties, le Relais a redémarré sous une forme différente mais gageons que 

cette fois ci ce sera la bonne. Premier atout, c'est une personne du cru qui reprend l'outil, 

deuxième atout, elle est jeune et fort volontaire, troisième atout, ce qu'elle fait est ma foi bien 

bon et raffiné. 

Amélie en veut, elle sait mobiliser ses proches quand il faut, alors à nous, les valorgiens, de la soutenir en lui faisant 

confiance et en y allant commander pour emporter sans hésiter… ou de réserver la salle pour des agapes en 

nombre !  

Pour la joindre, c'est le 06 59 64 96 54, ou sur son Facebook qui donne plein d'infos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les voisinades, c'est top 

Cela devient une tradition, de se retrouver entre voisins, pour passer un bon moment et surtout apprendre à mieux 

se connaitre.  

Cette année encore, Ressy et Machezalet se sont retrouvés pour un temps roboratif et convivial… et petite 

nouveauté, le centre du centre bourg s'y est mis aussi, avec un certain succès… 

Et cela ne saurait tarder pour la Côté d'Azur du village, je parlais de la Vignonnerie bien sur… 

Et, d'un avis unanime des participants, ces temps de rencontre permettent de mieux se connaître, et à ceux qui 

vivent là depuis toujours d'échanger avec ceux qui arrivent, et inversement. 

En fait, les voisinades, cela devrait être obligatoire… 

 

Les pizzas de Roland 

Depuis quelques semaines, tous les mardi soir, une voiture et sa 

remorque viennent se poser dans le village et proposer aux 

habitants des espèces de tartes toutes plates, salées, avec de la 

tomate et plein d'autres trucs… 

Et ça a l'air de prendre et de plaire puisqu'il revient toute semaines 

et que de plus en plus de valorgiens y viennent et en repartent à 

toute vitesse avec des boites en cartons toutes plates. 

Après enquête, cet équipage vient nous proposer ce que les italiens 

appellent des pizzas, pizzas qui sont devenues depuis quelques 

années un des plats préférés des français… 

Alors, à Saint Cyr, le mardi, c'est pizza…. 

Et pensez à réserver avant au 06 29 73 73 04.  

Les brèves du village : à St Cyr, y'a de la vie 
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